



Simulacro de Elecciones en CEUArkos: Un Ejercicio Democrático

Lic. Blanca Rodríguez

Por: Blanca Esthela Rodríguez Juárez¹

La democracia es el gobierno “*de la multitud*” (Platón) o “*de la mayoría*” (Aristóteles).

El pasado 22 de Junio del año en curso, se llevó a cabo en las instalaciones del Centro de Estudios Universitarios Arkos, un simulacro de elecciones para Presidente de la República, ello con la finalidad de promover el voto consciente de la comunidad universitaria, así como fomentar la participación política de los estudiantes que por primera vez acudirían a las urnas a emitir su voto.

Este ejercicio democrático fue organizado por Luis Alberto Mercado Torres, Iván Hernández Jiménez, Leonardo Arce Meza y José Trinidad Tello Medina, estudiantes del IX cuatrimestre de la Licenciatura en Derecho. Cabe señalar, que para llevar a cabo el evento, los alumnos contaron con el apoyo de la Dirección, Subdirección Académica y el Círculo de Calidad Docente; quienes avalaron la iniciativa y brindaron las facilidades necesarias para que los estudiantes pudieran llevar a buen éxito el simulacro de comicios electorales.

En ese sentido, el estudiante Luis Alberto Mercado, puntualizó: “*dicha inquietud surge a partir de promover una actividad cívica, ya que los mexicanos tenemos la obligación de ir a votar; es una inquietud que nace en el grupo de derecho y la intención es lograr involucrar a las demás carreras*”.

¹ Blanca Esthela Rodríguez Juárez es Licenciada en Derecho por la Universidad de Guadalajara. Miembro del Círculo de Calidad Docente del Centro de Estudios Universitarios Arkos y catedrática de esta institución en el área de sociales. Participa activamente en el Taller Piloto Transdisciplinario Arkos.

Por su parte, Iván Hernández, señaló: “*no queremos que sea algo partidista, sino un ejercicio democrático en el que los estudiantes nos concienticemos para participar en la vida democrática de nuestro país*”.

Al respecto el Ing. Eduardo Espinosa Herrera, director, subrayó: “*Es importante fomentar la participación de los jóvenes universitarios, actualmente en nuestra casa de estudios el 80% de los estudiantes acudirá por primera vez a votar; este simulacro servirá para incentivar el interés de éstos en las elecciones*”.



El día señalado para llevar a cabo el simulacro de elecciones para Presidente de la República, los estudiantes publicaron una convocatoria en la que establecieron las bases para llevar a cabo dicho ejercicio; destacando la instalación de dos urnas ubicadas en la entrada del edificio principal y anexo. En cada casilla se contó con la presencia de cuatro estudiantes, quienes emularon a los funcionarios de casilla, a saber: un Presidente, un Secretario y dos

Escrutadores; con la finalidad de dar certeza y transparentar el voto de los miembros de la comunidad universitaria. Para ello, les fue proporcionada una lista con los nombres de los estudiantes regulares inscritos, personal docente y administrativo.



Es importante mencionar, que durante el tiempo que se llevó a cabo el simulacro electoral, los estudiantes, docentes y personal administrativo emitieron su voto de manera ordenada y respetuosa, prevaleciendo la civilidad en todo momento.

El cierre de simulacro de los comicios se dio a las 21:00 hrs.; correspondiendo al Presidente con la ayuda de los Escrutadores y en presencia del personal Académico y estudiantes de las diversas licenciaturas, el

recuento de sufragios, procediendo finalmente a levantar el Acta de escrutinio con los resultados correspondientes, los cuales se publicaron de manera inmediata.

Sin duda alguna, este tipo de eventos avalados por nuestra casa de estudios, tiende a fortalecer los lazos entre los miembros de la comunidad universitaria, fomentando valores y conciencia cívica en cada uno de nosotros.